



# 若中通信 10月号

＜校訓＞ 創造・協調・自律

令和4年10月3日 北九州市立若松中学校長 吉原 治彦



## ＜節目の10月！！＞

2学期が始まってひと月あまりが過ぎました。学校では、体育大会の練習や次年度の生徒会役員選挙が始まり、慌ただしい中にも充実した毎日を送っているところです。

さて、4月から半年が過ぎ、1年の折り返しを迎えました。様々な行事等を行いながらも、3年生は希望する進路に向けて、ギアを一段階上げる時期となりました。また、1・2年生も次の学年に向けて、これまでの学びの定着と準備を進めることとなります。そこでこの節目に、これまでの自分を振り返り、令和4年度後半の目標を考えてみましょう。本校のスローガンである「時を守り 場を清め 礼を正す」「凡事徹底」に取り組むことができたでしょうか。みなさんが考えた「地域・若中の一員であることを自覚し、信頼される生徒」となっているのでしょうか。本年度のテーマ「自分に自信をもてる『若中 PRIDE』」が育っているのでしょうか。そして、日々の学習に積極的に取り組み、身に付ける努力を続けているのでしょうか。



これまで、頑張ってきたことや、できなかったことをしっかりと自分で評価し、後半の目標を定め、達成できるよう努力する姿を期待しています。



## ＜今の学校の生活様式と子どもたちの様子＞

先日、ある高等学校の校長先生と話す機会がありました。そこで話題になったのは、「コロナウイルス感染で子どもたちはどう変わったのか」ということでした。この2年間、多くの行事が中止または制限されました。学校では「行事を通して子どもが育つ」と言われます。「確かに、行事を経験する機会が少なかった生徒たちは、これまでと同じ力は十分に身に付いてはいなかったかもしれない。しかし、生徒自らが前を向き、工夫し、改善してきたこの2年間は、これまでとは違う、新しい力を身に付けてきている。」その校長先生は、そう言われました。では、本校ではどうでしょうか。これまで学校通信等でもお知らせしてきましたが、生徒会が中心となって、新しい形で体育大会や文化発表会に臨んできました。学級・学年のリーダーが中心となって修学旅行や数々の学年行事を工夫してきました。日々の生徒たちの取組を見ていて、本校の生徒たちも確実に新しい力を身に付けてきている、そう感じました。9月12日（月）、本校にて第1回家庭教育学級が開催されました。その中で、現在の学校や生徒たちの様子について、少し話をさせていただきました。1学期末の生徒アンケートによると、「学校に行くのは楽しいですか」との問いに約90%の生徒が肯定的な回答をしています。また、「信頼できる先生がいますか」「先生や友達はあるあなたの良いところや個性を認めてくれていますか」の問いに対しても、同様に約90%の生徒が肯定的な回答をしています。これらの結果から、これまでの学校の取組や生徒たちの頑張りは間違いではなかったと考えています。しかし、肯定的に回答できなかった生徒がいることも確かです。すべての生徒が肯定的な回答ができるよう、これからも努力していきたいと思えます。



一方で、「今の自分に満足していますか（56%）」「家で計画を立てて学習をしていますか（38%）」「授業以外で平日1日当たりどれくらいの時間読書をしていますか（1時間以上）（27%）」など、肯定的な回答が低かった項目もありました。自己肯定感を高めることは、自分を大切にし、豊かに生活をする上で必要な要件です。計画的な学習や読書量の確保は、学力の維持・向上には欠かせません。今後ご家庭のご協力を得ながら、取組を改善していきたいと思えます。

## 《体育大会の練習が始まりました》

10月13日(木)の体育大会に向けた練習がスタートしました。第1回の全体練習では、生徒会長より「令和4年度のスローガンは『輝く想いをバトンにのせて』です。これまで、コロナウイルス感染拡大により、様々な取組が中止、縮小されてきました。しかし、その中でも先輩たちは実績を伝統として残してきました。私たちはその伝統を受け継ぎ、次につなげたいと思います。」と力強い話がありました。



これから約2週間、感染対策に注意しながら練習を行い、本番当日に臨みます。本年度は3年ぶりに保護者を迎えての体育大会を予定しています。(感染拡大防止のため、生徒・職員・保護者のみの開催とします。また、保護者の皆様には、人数の制限や検温、マスク着用、手指の消毒等をお願いします。詳細は本日配布している案内をご覧ください。)



季節の変わり目により、体調を崩す生徒もいます。ご家庭での体調管理をお願いします。また、気温の高い日もありますので、熱中症予防のため十分な水分を持たせていただきますようお願いします。



## 【若松中生徒指導部から】

10月は体育大会、生徒会役員選挙、11月は文化発表会と行事が続きます。体育大会の練習も始まり、スローガンの横断幕の作成や朝早くからライン引き、放送機器の準備、学年・全体練習の中で指揮を執る生徒など、多くの生徒が体育大会に向けて表でも裏でも頑張っています。この頑張りを様々な角度から見てもらい、一人でも多くの生徒が自信につながる行事となり、『密な青春』になればと思っています。ぜひ、保護者の皆様も子どもや友達の頑張っている姿勢を感じたときは褒めて頂き、自信につなげて下さい。今こそ「若中 PRIDE」を発揮するときです！



## 《10月の行事予定》

日	曜	行事等	給食	日	曜	行事等	給食
3	月	体育大会練習(～10/13)	○	17	月	体育大会予備日	弁当
4	火	体育大会専門委員会	○			文化発表会練習(～11/3)	
6	木	3年 学力テスト	○	18	火	生徒会専門委員会	○
7	金	生徒会役員立会演説会・選挙	○	19	水	2年 芸術鑑賞	○
10	月	スポーツの日	—	21	金	漢字検定(申込者)	○
11	火	体育大会リハーサル	弁当	24	月	3年 英検IBA	○
12	水	体育大会会場準備	○	26	水	2年 英検IBA	○
13	木	第25回体育大会	弁当	27	木	1年 英検IBA	○
				28	金	3年 第2回進路説明会(高校説明会)	○

### 《11月の主な予定》

- 2 水 文化発表会前日準備  
文化発表会リハーサル
- 3 木 第25回文化発表会・生徒会交代式
- 4 金 代休
- 7 月 3年 実力テスト
- 8 火 生徒会専門委員会
- 9 水 本校研究発表会
- 10 木 教育相談(～11/15)



- 16 水 期末考査(～11/18)
- 21 月 1・2年 KGG体験学習
- 22 火 1年 ダンス講習会
- 23 水 勤労感謝の日
- 24 木 2年 ダンス講習会
- 25 金 3年 ダンス講習会



※ 予定は現時点でのものです。今後の状況によって変更になる場合もあります。